



Ansprache

zur Theateraufführung am 17.11.2018 in der Spitalkirche Breisach

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Theaterfreunde,

als der Kulturkreis Lahr e.V. mit der Bitte um Unterstützung an uns herangetreten ist, war es selbstverständlich, dass wir sofort Ja gesagt haben. Mit dem Romanautor Hans Weide stehen wir schon lange in Verbindung - jetzt klappt der Kontakt zu Christopher Kern, der dieses Theaterstück inszeniert hat, auf Anhieb. Er wird auch gleich nach meiner Begrüßungsrede das Stück und die Akteure kurz vorstellen.

Für alle, die uns von der Montagsmahnwache in Breisach noch nicht kennen sollten, ein paar erläuternde Worte.

Die Montagsmahnwachen gegen Atomkraft finden seit dem 18.04.2011 auf dem Neutorplatz in Breisach ohne Unterbrechung statt. Wir fordern die sofortige und endgültige Stilllegung der beiden Reaktoren im Atomkraftwerk Fessenheim: JETZT! - und seit 2012 auch den Aufbau einer neuen Wirtschaftsregion nach der atomaren Ära im Elsass.

Worauf wir besonders stolz sind, ist die ausgezeichnete grenzüberschreitende Zusammenarbeit mit unseren Mitreitern aus dem Elsass. Die inzwischen 395 gemeinsamen Montagsmahnwachen, zu denen noch viele andere Protestaktionen dazu gehören (Demos, Brückenbesetzungen, Menschenketten usw.), haben uns dermaßen zusammengeschweißt, dass wir inzwischen trotz zweier Sprachen mit einer Stimme sprechen: Wir sind ein Volk - Nous sommes un peuple ! Mit ein Grund, warum wir seit einem Jahr in direktem Briefaustausch mit dem Vorzimmer des französischen Präsidenten Manuel Macron stehen.

In genau einem Monat begehen wir die 400. Montagsmahnwache in Breisach, diesmal nicht auf dem Neutor- sondern auf dem Münsterplatz. Erstmals unterstützt die Stadt Breisach, genauer gesagt der Bürgermeister persönlich, unsere Aktion. Wir hoffen gemeinsam zu erreichen, dass beide Reaktoren in Fessenheim - wie uns von der französischen Regierung schriftlich in Aussicht gestellt wurde - im Dez. 2018 / Jan. 2019 endgültig vom Netz genommen werden. Dazu bleibt zusätzlich festzuhalten: Am 31.12.2018 läuft die von der ASN (das ist die französische Atomaufsichtsbehörde) gesetzlich festgelegte Frist für nachträglich geforderte Sicherheitsnachrüstungen aus.

Ihr seht, unser Kampf geht weiter. Unsere Vorreiter sind in Wyhl auch nur erfolgreich gewesen, weil sie zusammen- und durchgehalten haben. Dazu werden wir im folgenden Theaterstück „Rote Sonne - Dunkle Nacht“ mehr erfahren.

Wir, die Mahnwache Breisach, danken dem Kulturkreis Lahr e.V. dafür, dass er die Stadt Breisach mit dieser wertvollen Theateraufführung bereichert und wünschen uns allen einen schönen Theaterabend.

Und damit übergebe ich jetzt an Christopher Kern...